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УГОЛОВНОЕ ПРАВО И КРИМИНОЛОГИЯ, 
УГОЛОВНО-ИСПОЛНИТЕЛЬНОЕ ПРАВО

Íàðêîñîäåðæàùèå ðàñòåíèÿ êàê ïðåäìåò ïðåñòóïëåíèé 
è îòâåòñòâåííîñòü çà íåçàêîííîå êóëüòèâèðîâàíèå 

íàðêîñîäåðæàùèõ ðàñòåíèé*
В статье анализируются изменения в российском законодательстве об ответственности за незаконное культиви-

рование наркосодержащих растений; излагаются подходы к определению наркосодержащих растений и их частей как 
предметов преступлений и административных правонарушений; приводятся предложения по совершенствованию зако-
нодательства, регламентирующего их оборот; рассматривается состав преступления, предусмотренного ст. 231 УК РФ.

Ключевые слова: растения, содержащие наркотические средства или психотропные вещества либо их прекурсо-
ры, наркосодержащие растения, незаконное культивирование наркосодержащих растений, предмет преступления.

The article analyses the changes in the Russian legislation on responsibility for illegal cultivation of flora containing narcotic 
means; describes the approaches to determination of flora containing narcotic means and parts thereof as subjects of crimes 
and administrative violations; makes proposals with regard to improvement of legislation regulating the turnover thereof, 
considers the elements of crime provided for by article 231 of the Criminal Code of the RF. 
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means, illegal cultivation of flora containing narcotic means, subject of crime. 
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